

**GROUPE « DAMMARIE MA VILLE »**

Travaux de l'avenue Thiers

Comme beaucoup d'entre nous, vous avez pu constater que dans le cadre de la préparation du chantier du TZEN 2, des travaux ont débuté sur l'avenue Thiers. Cette opération va s'étaler sur un total de 14 mois. Pendant toute la durée des travaux, deux voies de circulation seront neutralisées ainsi que des places de stationnement.

Si l'objectif initial de ce projet réside dans l'amélioration des mobilités au sein de l'agglomération ainsi que le développement des mobilités douces, nous sommes et nous resterons vigilants pendant toute la phase de travaux afin de ne pas pénaliser les dammariens et dammariennes.

Nous savons ô combien l'avenue Thiers est axe important pour tous les habitants de l'agglomération, mais aussi pour la ville de Dammarie-lès-Lys.

Aussi, nous regrettons le manque de concertation entre les villes de notre territoire. Ces travaux impacteront considérablement nos déplacements du quotidien, il aurait donc été souhaitable d'instaurer en amont de ce projet, une période de concertation afin de réfléchir ensemble aux moyens envisageables afin de pénaliser le moins possible les usagers de cet axe.

Car au-delà de l'impact immédiat des travaux, rendant la circulation sur l'avenue Thiers encore plus difficile qu'elle ne l'est actuellement, nous avons tout à craindre des reports de circulation qui pourraient se faire sur nos rues, que ce soit l'avenue du général Leclerc ou les quais de Seine menant à l'avenue Jean Jaurès.

Malheureusement, aucun plan de circulation et de déviation n'a été conçu pour palier ces difficultés à venir notamment sur le trafic les poids-lourds.

Dammarie-lès-Lys sera très certainement l'une des villes les plus impactées par ce chantier titanesque sans pouvoir en trouver un bénéfice immédiat car, il est important de rappeler que le tracé du TZEN 2, reliant la gare de Melun au Santé Pôle se fera exclusivement sur le territoire Melunais, qui y trouvera par la même occasion, l'opportunité de refaire ses grandes artères routières et ses places publiques.

Nous resterons extrêmement vigilants sur l'évolution de ce chantier afin de préserver au maximum le cadre de vie des Dammariens.

**GROUPE « DAMMARIE CITOYENNE »**

En 2015, le groupe scolaire De Tesson était sorti de l'éducation prioritaire, malgré nos protestations, celles de l'équipe enseignante et celles des parents d'élèves. Huit ans après, cette décision est lourde de conséquences puisque les résultats sont en baisse.

Si l'école inclusive et le dédoublement des classes sont aussi des moyens importants pour offrir une éducation de qualité à tous les élèves, ils ne peuvent se faire à moyens constants. L'État se doit de doter les communes et leurs écoles de moyens financiers supplémentaires, ainsi qu'un nombre nécessaire de professeurs et de personnels accompagnants des élèves en situation de handicap ou allophones. La polyvalence et l'engagement des enseignants et le manque de matériels ne peuvent combler les carences. Si la ville, de son côté, a mis en place des clubs

Coup de Pouce sur 4 écoles de la Ville, il nous semble que l'effort n'est pas suffisant et qu'il y a besoin d'aller plus loin en instaurant un dispositif unique de l'accompagnement scolaire : le Contrat Local d'Accompagnement Scolaire. Ce contrat d'aide à la scolarité viserait à offrir, aux côtés de l'école, l'appui et les ressources dont les enfants ont besoin pour réussir à l'école, appui qu'ils ne trouvent pas toujours dans leur environnement. Ces actions seraient centrées sur l'aide aux devoirs et les apports culturels nécessaires à la réussite scolaire. Ces deux champs d'intervention, complémentaires, à vocation éducative, contribueraient à l'épanouissement personnel de l'élève.

Concernant la troisième phase des travaux en centre ville, nous n'avions pas participé au vote pour départager les deux projets soumis par la ville, différenciés par quelques places de station-

nement et leurs allures minérales. La réhabilitation de la place devant la mairie n'a pas de sens dans un contexte budgétaire compliqué. Se limiter à refaire des trottoirs plus larges, accessibles à toutes et tous avec des revêtements adaptés, instaurer une zone 20 km/h dite de rencontre pour rendre plus confortable les déplacements, ces types d'aménagement auraient été suffisants.

À l'heure où sont écrites ces lignes, nous ne savons pas si le gouvernement a été censuré pour l'utilisation du 49-3 sur la réforme des retraites. En tout cas, 252 parlementaires ont demandé l'organisation d'un référendum d'initiative populaire pour poursuivre le refus de cette réforme, refus que nous partageons.

**GROUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARIE »**

Nous partageons avec vous notre discours de politique générale :

Pour un programme municipal social et solidaire où l'éducation concertée est notre boussole.

La crise actuelle touche l'ensemble des dammariens qui éprouvent les pires difficultés pour faire face à la montée des prix. Dans ce contexte, le social doit être placé au centre de la politique municipale en aidant les familles en grande difficulté.

**Au niveau solidarité :**

Nous souhaitons mieux connaître le programme et les objectifs du CCAS

- Quels sont les publics ciblés ?
- Quelles sont les priorités ?
- Quels sont les lieux de solidarité ?

**Nous proposons :**

- une campagne d'information sur les violences faites aux femmes et aux enfants.
- un colloque sur la jeunesse pour parler décrochage, emploi et pour mieux mobiliser les jeunes

et les impliquer de manière citoyenne dans la construction des projets qui les concernent.

- un programme parentalité pour accompagner les familles en lien avec le milieu associatif.
- un programme d'actions pour les plus démunis.

**Au niveau de l'éducation**

L'éducation concertée doit être un axe majeur de notre politique municipale en s'appuyant sur le tissu associatif en lien avec les structures municipales

**Nous proposons :**

- la mise en place d'une table de l'éducation qui regroupe tous les acteurs de notre ville afin de mettre en place un véritable projet éducatif concerté avec l'ensemble des partenaires : contre le harcèlement et le décrochage scolaire, pour la réussite éducative pour tous, pour l'égalité filles/garçons, pour l'aide à la recherche de stages et à l'orientation professionnelle.

- une réflexion sur la mise en place d'un CLAS municipal (contrat local d'accompagnement

scolaire financé par la CAF). Un Clas est actuellement porté par une association de bénévoles mais le nombre de places ne peut couvrir la forte demande des parents, ce qui est préjudiciable à l'égalité des chances et à la réussite de tous.

- une réflexion sur les axes de la politique de la ville car toutes les décisions prises dans ces réunions institutionnelles nous concernent.

**Quand parlera-t-on vraiment des habitants « avec les dammariens ? » :**

Depuis que nous sommes élu(e)s, nous ne voyons que des initiatives ponctuelles sans réelle volonté politique. Il ne suffit pas de rénover, construire, réaménager, faire des parkings mais il faut surtout de l'humain... Nous espérons cette année, que les projets participatifs sur la solidarité soient à l'honneur.

Patricia, Sylvie et Hicham  
 elu.unnouveausoufflepourDl@gmail.com